



Paraguay analiza compra de seguro de Banco Mundial para garantizar liquidez

Paraguay estudia la adquisición de un seguro del Banco Mundial que garantizaría créditos de contingencia en caso de que la economía del país suramericano enfrentara problemas, según indicó hoy su ministro de Hacienda, Germán Rojas.

El seguro del Banco Mundial haría desembolsos si se cumplieran algunas condiciones, como una caída del Producto Interno Bruto (PIB) o del precio de las exportaciones paraguayas, explicó Rojas en un desayuno informativo organizado por la Cámara de Comercio española en Asunción.

Este mecanismo serviría para amortiguar los altibajos de la economía paraguaya, que es muy dependiente del clima porque sus principales exportaciones son productos agropecuarios, indicó.

Su PIB se contrajo un 4 % en 2009 por la sequía y la crisis internacional y de nuevo un 1,2 % en 2012 por un brote de fiebre aftosa y las malas condiciones climáticas.

Entre medias tuvo fuertes rebotes, del 13 % en 2010 y 4,2 % en 2012, y del 14,4 % el año pasado.

Paraguay aun no ha definido el volumen de crédito que contemplaría el seguro, explicó el ministro en el desayuno, al que asistieron directivos de empresas españolas con presencia en Paraguay, así como diplomáticos, encabezados por el embajador del país europeo, Diego Bermejo Romero de Terreros.

"Es un mecanismo para asegurar el funcionamiento normal del país", recalcó Rojas, quien dijo que tiene también un efecto positivo sobre la calificación crediticia del país y citó la experiencia de Uruguay como ejemplo de su éxito.

El ministro confirmó a la prensa tras el desayuno la intención de Paraguay de emitir bonos por entre 500 y 750 millones de dólares hasta junio, para captar fondos para la inversión en infraestructura.

El ministro apuntó que la rentabilidad de los títulos paraguayos ha caído al 4,8 %, por la alta demanda.

Se trata de una tasa más baja que la de títulos de otros países con un calificación de riesgo menor que Paraguay, apuntó hoy el presidente del Banco Central, Carlos Fernández Valdovinos, quien también se refirió al tema en una rueda de prensa en la sede de esa entidad.

El funcionario opinó que eso se debe a que el mercado está esperando una mejora de la evaluación de riesgo de Paraguay.

El pasado febrero la agencia Moody's mejoró la calificación de sus bonos soberanos de Ba3 a Ba2, con perspectiva positiva, y en enero la agencia Fitch también subió su nota de los títulos paraguayos, al elevar su perspectiva a "positiva", con una calificación de BB-.

El país suramericano quiere aumentar su nivel de endeudamiento, que actualmente se ubica en tan solo un 12,8 % del PIB, para disponer de recursos para el desarrollo de proyectos económicos, según dijo Rojas en el desayuno, que tuvo lugar en la sede del banco español BBVA.

Su plan de inversión contempla el desembolso de 16.480 millones de dólares en cinco años, en carreteras, tren de cercanías, hidrovías, líneas de distribución de energía y saneamiento, entre otras áreas